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一八四 . 聯合國會所：7女久會所委員會報 

吿書：決議案（文件 a/277  )

主席：倘若大會同意的話.，我們將稍緩舉 

行選舉，因爲有許多代表團缺席。因此本A 提 

議先討論幾個比較簡單的間題。

本A 請美利堅合衆阈代表 M r. A ustin  發

言。

M r. A v s ' r m  ( 美利堅合衆國）：本人要提出 

一項關於程序方面的請求，希望能夠獲得一致 

同意。卓越和衆所望歸的永久會所委員會主席 

M r. Z uleta  A ngel， 方纔從醫院裏出來，今晚亦 

在會場。因爲要對他表示尊敬及關念起見，本 

入提出這個改變議程次序的請求。本人提請大 

家一致同意現在先審議永久會所委員會的報吿 

書，嗣後隨卽審議第六委員會關於因聯合國在 

美利堅合衆國內設立永久會所所類商訂的辦法 

的報吿書。

本人希望這按項目不致引起任何討論，並 

且能夠獲得無異議通過。但是，倘若有人提出 

反對的話，那末我們就應立卽回到原來的次序， 

這是本人提請大家一致同意的請求中的一部分 

和一•個條件。

M r. M akin  (澳大利亞）：是否本人可以認 

爲美國代表所說的是他希望大家應一致同意的 

是關於目前的骂序，而不是關於這個問題的本 

質？

M r. A u stin  ( 美利堅合衆國）：道是對的。

主席：據本人所知，我們大家都同意立卽 

討論議事日程項目十七和十八兩項。現在就開 

始關於永久會所委員會的報吿書（附件第七十 

九猇）的辯論。

本人請報吿員伊朗代表， M r. E ntezam  發

M r. Entezam (伊期），報吿員：在宣讀決 

議案草案以前，本人要執行一項極偸快的任務。 

永久會所委員會的委員們全體一致通過指令本 

人在大會中，因 M r. Jo h n  D. Rockefeller^  J r.給 

聯合國慷慨的捐助，表示本委員會對於他的謝 

意 o Rockefeller 的名字在慈善事業方面是素負 

骚譽的，本人無類多花费大會的時間。方繅各
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位對於本人所說的話，予以鼓掌，明白表示大 

會亦一致同意對於道位慷慨的捐助人，表示謝 

*线。

本人的責任，是站在這個講葰上代表大會 

表示對各方的謝意；本人願意利用這個機會來 

對紐約市當局表示感謝，因爲他們曾採取這樣 

迅速和慷慨的行動來履行這次贈與的條件，而 

使我們能夠在最短期間內獲得這個會址。

倘若我們祇對於卽將建立我們的永久會所 

所在地的城市表示謝意，那是不公平的。我們 

對於熱烈歡迎本委員會及小組委員會所派出調 

査擬定會址的覦察颶的所有各個城市，都表示 

謝意。這些城市的名單太長了，本人無法一 一  

提出，但是本人希望提出二個城市來，並要在 

這個講裹上代表永久會所委員會向它們表示感 

謝的意思。

?备一是金山市，那個美國西部的樂園是簽 

訂聯合國憲章的所在地，並且道個地名與憲章 

有這樣密切的聯盤，使我們在想到憲章的時候， 

就不能不回慵起我們在金山所獲得的極偸快的 

經歷。

第二，本人要對费城，那個和平及友愛傅 

統的發祥地，表示感謝的意思。

報吿員於是宣讀那個擬定的決議案。

主席：本人請哥侖比亞代表M r. Zu le ta  A n 

gel 發言。

M r. Z u l e t a  A n g e l  (哥侖比亞）：本人首先 

要爲了 Senator A us tin  所說的極過獎的話並爲 

了他所提應立卽審_ 關於永久會所報吿睿的極 

艚恤的提議，對他表示深切的謝意。

大會在倫软時所指派的並由本人忝任主席 

的永久會所委員會曾經歷了一個宂長的過程， 

這個過程有時是很困難並且是艱險的，但是在 

這個過程中本委員會所採取•的每一個步驟都是 

有用處的。我們所進行的每一次努力和每一種 

硏究，所審議的每一個計劃，所想像的每一項

可能性 ---------從一個周圍四十方哩像詩人V irg il

所描寫的環境中建立一個世界首都的計劃到一 

個具有特殊未來派說計的起現代化嗷天樓的建 

築方桊—— 對於我們在明瞭事實和深思熟慮以 

後，漸漸的能澄淸思想、廓淸印像及決定意見 

方面，都有極大的幫肋。

我們的所以能夠在三十六小時以內對於 

M r. R o cke fe lle r的偉大和豪爽的贈與作一個堅決: 
和最後的決定，那是因爲我們所作的各項硏究 

和一年工作的經驗，使我們很快地就能看到將 

曼哈坦島東河旁十七英畝基地作爲聯合國永久 

會所的基址和國際合作的大本營一舉在物質和

精砷方面的重要性，在那個地點有各個棟族和 

各國人民都混合在一個緊張、生動、活躍和偉大 

工作的溶爐中。

曼哈坦的摩天樓和煙囪，不食像有些人所 

想像的那樣妨害我們的工作。相反的，它們將 

經常地把現實和生活提醒我們。因爲它們富有 

對於人類深切的意義，所以對於我們將成爲一- 
種恆久的警戒，叫我們不要在祇知道致力於徒 

勞無益和不切實際的辯論的歧途上徘徊；它們 

將永遠地提醒我們在援用多少是慣常的外交辭 

令以外，我們必須常常記得尙有人類的各種利 

益、威情、精力、願望及活動的騷擾，俾可在世界 

團結的高潮中駕馭它們，使走向國際合作的途 

徑。

我們在委員會中曾以絕大多數通過了一個 

最後的—— 並且照本人的意思是一個非常好的 

—— 關於會址地點的建識。本人所要做的剩下 

來的事，無非是纈請大家-一致投票贊成這偭建 

麵 已 。

本人特別要向亞拉伯同盟的各位朋友致 

意。他們都知遨本人對於他們所具有的了解、崇 

敬和深切的同情。本人要藉着這種友誼的烕情， 

在這個講裹上虔誠地請求他們應本着他們一貫 

的寬厚態度，來摒除他們對於紐約所存的任何 

偏見，來和我們一齊投票赞成這樁事情，好像 

他們在過去曾和我們一齊投票贊成許多偉大的 

T 作一様。我們不願意做任何事件使他們發生 

綦慮。我們希望能夠覺得他們現在—— 好像在 

過去一樣—— 是和我們步伐一致的。

本人同時亦願意向我們的澳大利亜的卓越 

的朋友們作一次特別的請求，這些朋友們因爲 

'他們的能力、工作的熱忱和不屈不撓的精神，在 

本組織內享受着道様偉大和應得的盛譽。他們 

知道倘若我們不是爲了要免除歐洲各國代表画 

必需長途攻涉的眞正有決定性的問題的話，本 

人自正月起早就會同意他們所主張本組織應享 

受加利福尼亞樂園的所有在氣候及審美方面優 

點的意見了。

本人要向本人極其崇敬的 M r. M ak in  致 

意；本人要向本人非常景慕的 M r. Hasluck 致 

意；本人同時要在這個講臺向在金山會議時 

使人發生深刻印像的一位卓越人材， M r. E v a tt 

致意。本人以朋友的地位，誠懇地和親切地請 

求他們採取一種讓步的態度，使我們大家能投 

票接受 M r. Rockefeller 的慷慨的贈與。

最後，本人完全同意報吿員對於 M r. Rocke- 

fe lle r的大量和服務人羣的精神及金山與费城兩 

市政府當局對於聯合國的關注所表示的應有的 

讚春。
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主席：本人請埃及代表El-Rifai B ey發言。

El-Rifai Bey (埃及）：本A 對於哥侖比亞 

代表所說關於:亞拉伯國家的極懇摯的話，表示 

謝意。埃及代表厮要聲明它對於細約市毫無偏 

見。仴是，我們將根據業經在委員會內提出過 

的理由，投麗反對目前的這個決議案,。

主席：本人請印度代表Mr. Sapru發言。

Mr. Samu(印度〉：印度代表博I認爲聯合國 

某址最佳的地點是在金山市傾域內的Presidio地 

方。我們曾力爭採用金山市* 佴是我們亦準備

接受费城Roxborough的基址。

當 John Rockefeller 提出了這個慷慨的捐助 

以後，就産生了一個新的形勢。我們最初的直 

覺是不接受這個捐肋。佾是，委員會以絕大多 

數反對這個意見，本人曾代表印度代表國說明 

我們將愉快地接受委員會的決定。我們希望我 

們慢慢的食喜歡紐約，而紐約亦慢慢的會喜歡 

我們。

主席: 本 A 請澳大利亞代表Mn Makin發
rlt o

Mr. Makin (澳大利亜）：本A 對於委員會 

主席所說關於澳大利亞、本A 個A 及外交部長 

Mr. Evatt 的非常親切的話，表示謝意。

本人願意說明本人亦願追隨各位向 Rocke- 
feller家族表示衷心感激之意；這個家族在人類 

的軀利和•一般的人類救濟事業方面，已經以許 

多的方式，表示出他們提倡慈善事業的偉大精

神。

本人確信道些舉_ 造成了一楝極深刻的印 

像，而我們對於那個家族所表示的謝意亦是非 

常誠懇的。俏是本人希望說明我們仍舊堅決:地 

覺得紐約不是我們所認爲最好的選擇；而且也 

並不是因爲我們對於紐約有任何偏見所以提出 

這個特殊的意見的，因爲我們有很多的理由應 

對於這個偉大的紐約市和對於澳大利亞國家與 

道個都市所發生的聯槃，表示威慰;俱是我們覺 

得在美國這個偉大的國家的饉美的四境內，我 

們可以選擇很多優美的基址，我們栢信這種基 

址必能給聯合國會所一種與衆不同的特點，而 

不致在任何方面受環境的限制，使會所的基址 

在有些地方不能具有屯所應有的聲窺、身價和 

卓越的地位。

因此，我們自始就覺得金山確具有能構成 

那種特殊環境的所有各種便利和皤點。因爲這 

個原故，我們雖然承認那些參加委員會工作的 

並曾設法對這問題謀求并?決辦法的各位所說的 

許多理由，俏是我們覺得在這個時候我們必須 

将我們的反對意見最後表達出來，因爲我們不

信道個地點的確具有我們所認爲一個像聯合國 

會所這樣重要的處所所必需具有的條件。

主席:我們現在將這兩個決議案同付表決， 

因爲它們是相互爲用的o 在大會中這雨個決議 

案將以唱名方式表决。

以唱名方式舉行表決。

表決的結果如下：

贊成者：阿富汗、阿根廷、比利時、玻利維 

亜、巴西、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、加 

拿大、智利、中國、哥侖比亜、哥斯大黎加、古巴、 

丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、阿比西尼亞、法 

蘭西、希臘、瓜地馬拉、洪都拉斯、冰島、印度、伊 

朗、利比里亞、盧森堡、墨西哥、荷蘭，紐西蘭、尼 

加拉瓜、那威、巴拿馬、巴拉圭、秘魯、菲律質、波 

蘭、瑞典、土耳其、烏克蘭蘇維埃社會主_ 共和 

國、南非聯邦、英聯壬國、美利堅合衆國、烏检 

圭、蘇維埃社會主義共和國聯盟、委內瑞拉、南 

斯拉夫。

反對者：澳大利亜、埃及、薩爾瓦多、伊拉 

克、黎巴嫩、蘇地iS拉伯、敍利亞„

決:議：兩決議案以四十六票對七票通過。

一八五• 因聯合國在美利堅合衆國内設立 

永久會所所需商訂之辦法：第六 

委員會報吿書：決議案 ( 文件A / 
271)

主席：大會中所應討論的下一項目是第六 

委員會關於因聯合國在美利堅合衆國內設立永 

久會所所須商訂的辦法的報吿書(附件八十)。

本人請第六委員會報吿員澳大利亞代表
M r. Bailey 發言。

M r. B a i l e y  (澳大利亞）：第六委員會在審 

議了這個問題以後，提出下列決:議案，請予通 

過：

M r. B a i le y 於是宣讀第委員會所提的決讖

案。

主鹿: 沒有代表■ 請求發言。本人假定我 

們應將這個決讖案以舉手方式付表決？

以舉手方式舉行表決。

決議：決議案以五十粟對零通過，棄權苕

附註：在這個時候，大會依據第六十四次 

會議所通過的關於依照憲章第七十三條辰款會 

員國遞送情報事的決議案的規定，舉行選舉。這 

次選舉的紀錄，見 281-282頁。



一八六.與各專門機關商訂在預算及財務 

方面之辦法: 第五委員會報吿睿: 
決議案 ( 文件 A/259 )

主席：本人提議我們現在討論第五委員會 

關於與各專門機關商訂在預算及財務方面的辦 

法的報吿書(附件八十一)。

本人請報吿員希臘代表 Mr. Aghnides 發

言。

Mr. Aghnides (希臘），報吿員：蜜章第十 

七條第三項規定大會”應審核……各棟專門機 

關訂定之仟何財政及預算辦法，並應審奄該項 

專門機關之行政預算，以便向關係機關提出建

議”。

第五委員會曾就聯合國與各專門機關設立 

一個聯合會計處的問題，作詳盡的討論，大家 

在互相交換了意見以後，最後決定以在委員會 

中經三十六悪多數逋過的決議案，向大龠提 

出。

報吿員於是宣讀該決議案的案文。

主席：是否有人願意就這個間題發言？倘 

若沒有人發言，本人將認爲這個決譲案經全體 

一致通過。

決_ : 決識案經全體一致通過。

一八七.與端士聯邦行政委員會所訂聯合 

國特權及豁免臨時辦法與關於 

A riana地區之臨時辦法：第六委 

員會報吿書：決議案（文 件 A / 
257 )

主席：我們議程上的下一項目爲第六委員 

食關於與瑞士聯邦行政委員會所訂立的聯合國 

特權及豁免臨時辦法與關於Ariana地區的臨時 

辦法的報吿書(附件八十二 )。
本人請第六委員會報吿員澳大利亜代表 

Mr. Bailey 報吿。

Mr. Bailey  (澳大利亞），報吿員：於是宣 

讀載於那個報吿書中的決•嫌案案文。

主席：是否有人願意就這個問題發言？徜 

若沒有人發言，本人將鼯爲這個•决讖案經全體 

—致通過。

決 決 _ 案經全體一致通過。

一八八 . 國際情報自由會議之召集：第三 

及第五委員會報吿書： 決議案 
( 文件 A/229 及 A/261 )

主席：我們議程上的下一項目爲第三委員 

會關於召集國際情報自由會議的報吿書（附件 

八十三、八十三a)。

本人請第三委員會報吿員那威代表 Mrs. 
Lionaos @胃。

Mrs. Lionaes (那威) ，報吿員：我們要審 

議第三委員會關於菲律賓代表團所提應於一九 

四七年內召開國際情報自由會議的提案的報吿 

書。這是一個最甫要的決議案，無須贅述o 依 

照一項大家所公認的定義，無論在世界的任何 

處所言論和發表意見的自由是在各種自由中居 

首要地位的。今日世界上的各國人民已經達到 

了一個嫌惡極權勢力限制新聞及情報自由傅播 

的階段，這種限制在不久前曾毒害了千百萬人 

民的思想。這些人民所要求的取消戰時限制及 

新聞檢査已造成了新局面的開展。

倘若聯合國能夠在以理論變成事實方面， 

有所成就，各地的人民必將深感欣慰。第三委 

員會所提議的第一個步驟是舉行一次專爲紂論 

國際情報_ 由各方面問題的會議；在那個會議 

中，各稀有關問題可由聯合國會員國的代表們 

共同討論。這種問題非常之多，仴是它們不是 

不能解決的。這些問題中有許多當然是屬於技 

術性的，徂是在目前階段中，我們祇要指出在 

各位面前的決議案雖然承認有這一類間題的存 

在，但是它並沒有忽略了哲學觀念。倘若在世 

界各國人民之間，有誠實和沒有偏袍的情報能 

夠自由地流通着，那末我們能和平相處的機會， 

比較就多些。各位想EL看過第三委員會的報吿 

書，這個報吿書簡單敍述通過這個決議案草案 

以前的各個步驟，本八相信各位一定會接受這 

倜決議案草案的。

主席：在載於文件A/2" 的報吿書外應附 

加载於文件A/261 (附件八十九a )的提案 - 件， 

該項提案決定在一九四七年度中以二八，〇〇 

〇美元之數供祕書處應用，俾得支付這個會議 

所引起的任何费用。這兩個報吿睿是有互相連 

帶關係的。

本A 請菲律賓共和國代表Mr. Romulo發

Mr. Romulo (菲律賓共和國）：在提出召 

開--個國際情報自由會讖的菲律賓決議案的時 

候，我們能指出在第三委員會對於那個提案的 

討論中，已經發現了有許多共同關切和大體同 

意的跡象，這是很可欣慰的。這個甫要方案所 

根據的原則巳經爲大多數的代表断所接受，我 

們認爲這是聯合國將來的一個良好的徵兆。

這個決議案的內容是很淸楚的，我們無須 

在這裏再重提在委員會中割■論這個提案時所援 

引的各項贊助理由。本人祇希望再提出這個提 

案的一項主要目標，就是保證全世界情報得充 

汾自由地流通，並用這個方法來摒除各國間的 

猜疑和嫌惡及促進國際間的諒解。
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本人相信沒有人會對於這個問題的存在， 

或應注意這個問題的追要性，提出爭論的。大 

會在具有歷史意義的第一屆會中就決定要對於 

這個問題採取行動，乃是大家都承認情報自由 

爲創造和平過程中一個主要部分的明A 表示。

這個決識案的措詞是非常廣泛的，它包括 

這個問題必將引起的所有的各種可能。依照這 

個决：議案的規定，經濟曁社會理事會以及這個 

會議本身將獲得探时情報自由的原則和實施是 

項原則時各方面枝節關係的充汾機會。

我們也許應將第三委員會辯論時所提出爲 

大家所大體同意的各項要點，以幾句話加以簡 

括的敍述。第一，多數代表画因鑒於菲律賓代 

表f«I所修正的決讖案中除新聞紙外此刻並包括 

無電線和影片在內，它們表示贊成這個擴大的 

方案。第二，一般的意思是經濟暨社會理事會 

應指令A 權委員會所屬的新聞®報業自由分細 

委員會來推進這個計劃，而這個分釉委員會應 

可隨時邀請聯合國教育科學文化耜織和其他國 

際機構提供必要的協助與合作。第三，有A 提 

到在這個擬召開的i •議中，固然最好有實際從 

事報業、無線電及電影事業的或在這方面有經 

驗的人員參加，徂同時亦必須規定幾項辦法使 

在會議期間所獲的任何協識對於所有參加的會 

員國均發生拘束力。最後這個會議應致力於保 

證眞實及可靠情報確能自由流通的任務。

關於蘇聯代表圈在第三委員會中所反對將 

無線電及影片列入一事，本人希望說明大家的 

意思認爲最好是將關於情報自由有關各方面的 

問題合併起來，祇召開一次會議，免得須開三 

次會議—— 大家都知道我們的蘇聯朋友們對於 

國際銪織及國際會讖的叠床架屋，素表厭惡，他 

們對於道個考慮應當不會有異讖的。

在道個決讖案廣泛的範圍以內，這個會議 

可以射論那搜像英國代表在第三委員會中所列 

舉的各項事件，包括在平時禁止政府舉行新聞 

檢査，對正當的報館、影片及無線電公司訪員 

予以在各會員國領土內旅行、居留以及分發和 

傅遞新聞不得歧視的各種合理的便利，並爲新 

聞記者及其他各種新聞從業人員訂定一個國際 

道徳信條的可能等各項間題在內。

本入隨意提出這些意見是要指出在擬開的 

會議中大家慊可提出各種很多的提案和建讖。 

我們每人對於這項工作都可以提出幾項有用的 

意見和可以實行的辦法。本A 不知道苒有任何 

其他方案會比這個旨在摒除眞正國際論解的途 

徑上的障礙的會讖，更能使我們意見一致來共 

襄盛舉了。

我們都a 經槃明我們贊成自由，因爲那是 

一項基本的原則問題。這個擬開的國際會謙將

使我們能夠證明我們贊成自由，因爲那也是一 

項實際需要問題。

主席：本人將第三委員會所提的決讖案和 

第五娄員會報吿書中所載的結論，一倂交付表

決讖：第三委員會所提的決議案和第五委 

員會報吿書中所載的結論經全體- -致通過o

一八九 . 聯合國善後救濟總署在社會福利 

方面所資諮詢職務之移交於聯合 

國：第三及第五委員會報吿書 

( A/255 及 A/260 )

主席：我們議程上的下-一項目是第三委員 

會關於聯合國善後救濟總署某種諮詢職務移交 

於聯合國問題的報吿書（附件八十四)。大會 

應同時討論第五委員會關於預算事項的報吿書 

(附件八十四d o

本人請報吿員 Mrs. Lionaes 發言。

Mrs. Lionaes (那威），報吿員：聯合國善 

後救濟總署不仴供給糧食、衣服及醫藥用品及 

器材等以協肋在戰時皲蹂躪的國家，並以下列 

各項供其應用：社會福利專家、供合格人員出 

國考察在社會福利技術方面的最新進步的獎學 

金、殘廢者的職業訓練及製造彌補缺陷用品的 

示範器材、關於社倉福利方面的專円刊物等。這 

呰協肋是非常有效的。

聯合國善後救濟總署卽將結束它的工作， 

故曾請求聯合國來繼續推進這些工作。大會曾 

將祕書長關於聯合國善後救濟總署在社會福利 

方面所擔負的工作—— 關於失所人民的工作在 

外—— 移交於聯合國間題的報吿書及建議交由 

第三委員會審讖。

目前由聯合國善後救濟總署協助的國家遭 

受戰時的蹂臟，受創甚劇，這些工作的繼績，關 

係至飯。這些國家內的社會服務工作須應付人 

民所遭受的無窮的痛苦，例如因戰事影響而窮 

苦不堪的张童，失去扶養來源的老年人.，千萬 

個戰事所造成的衰弱殘廢的人，由瘋狂的毀滅 

行爲所造成無數的無家可歸者，身體與精神方 

面有殘疾者，在納粹及法西斯監獄及集中營中 

幸能苟存生命者。

總之，我們目前有着史無前例的苦難。因 

此，第三委員會一致同意建讖聯合國應接辦聯 

合國善後救濟總署茌社會福利方面所擔負的職

務。

第五委員會已經硏究過祕書長所提關於接 

辦這些職務的預算草案(附件……)。第五委員
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I

食已核定了一項撥款總數約計六七〇，〇〇〇 

元 (美元），指明各有關國家可以在這項撥款範 

圍以內，決定供給各國的服務工作。至於供給 

各國政府的必要的服務工作的範圍將由祕書長 

決定，並由常說社會委員會在其第一屆會中審 

核。道個委員會以後將負責指導與管理這個方 

案的實施工作。

主席:文 件 A / 2 5 5 及 A / 2 6 0 應一倂付表

倘若沒有人提出反對，第三委員會所提的 

決_案和第五委員會報吿書中所載的結論就算 

通過o

決議： 文件 a / 2 5 5 中所載決議案及文件 

A / 2 6 0 中所載的結論經全體一致通過。

一九〇• 與各專門機關之關係。與各專門 

機關所訂協定之核准：第二及第 

三委員會聯合委員會之報吿書： 

決議案 ( 文件 A/242 )

主席：我們的議程上的下一項目是第二及 

第三委員會聯合委員會關於與各專門機關的關 

係和與各專門機關所訂協定的核准問題的報吿 

書(附件八十五)。

本人請第二及第三委員會聯合委員會報吿 

員中國代表張先生發言。

張彭春先生(中國），報吿員：大會曾以二 

個項目交由第二及第三委員會聯合委員會審

一 . 聯合國與各專門機關的關係。

二.聯合國與各專門機關所訂協定的審議 

及核准。

因爲上述二個項目有密切聯繫，所以委員 

會將它們一併討論。

依照憲章第六十三條，經濟暨社會理事舍 

在第二届會的時候，爲聯合國與下列各專門機 

關訂立協定：國際勞工_ 織.（文 件 A / 7 2 ) , 聯 

合國教育科學文化紺織（文 件 M m ，糧食農 

業組織（文件 A/78) ; 在第三届會時訂立聯合 

國與國際民用航空組織的協定（文 件 A/.106)。 
這些協定是提請大會在本屆會議中加以核准

本人無須宣讀報吿書全文，本人亦不擬宣 

續所有的各個協定。本人除要向大會建議通過 

委員會所提的決議案外，別無其他報吿。

報吿員於是宣讀決議案的案文。

道是- - 個極重要的時機，因爲我們卽將使 

聯合國與各專門機關發生正式關係。所有關注 

聯合國的這方面糊織關係的人，當然是都希望 

這些協定能夠得全體一致通過。

主席：本人請蘇維埃社會主義共和國聯盟

代 表 M r. G ro m y k o發言。

M r.  G ro m y k o  (蘇維埃社會主_共和國聯 

盟）： 蘇維埃社會主義共和國聯盟沒有參加各 

専門機關的工作。因此，我們的代表画將不投 

票赞成核准這些協定。我們的代表丽對於譏程 

上這個項目，在表決的時候將實行棄權。

主席：本人請南斯拉夫代表 M r. B arto s  礙

言。

M r.  B a rto s  (南斯拉夫）：在經濟曁社會理 

事會及第六委員會中，南斯拉夫代表博丨曾投票 

反對關於與國際法院關係的條款。因根據各項 

業經陳述的理由，我們相信這個條款是違反憲 

章的。南斯拉夫代表博丨因此很抱歉在表決時祇 

得棄權。

主席：我們現在把這個決讖案付表決。

以舉手方式舉行表決。

決議：決議案以四十四票對零票通過，棄 

權者五。

主席：有如報吿員方纔所說，我們已經完 

成了憲章第五十七條中所規定的各項任務之 

- - 0 國際勞工組織的幹事長M r. P h e l a n 今日 

亦在會場。本人想各位一定願意請他發言的，因 

此，倘若各位同意的話，本人將請他發表簡軍 

的演說。

M r. P h e l a n  (國際勞工翱織幹事長）： 主 

席，本人對於閣下邀請本人在這個時候發言的 

盛意，甚爲感激。本人知道各位的時間是如何 

的珍貴，因此本人將不虛耗各位很多的時間。

本人應向大會說的第一句話，是要向進行 

談判方纔大家所通過的協定的經濟曁社會理事 

會各代表画和國際勞工糊織的理事院，表示欽 

佩。它們的任務不是一樁容易的任務。它們固 

然能夠以最友好的精神，從同一出發點遵照同 

一個目標，進行談判的£ 作，但是就是在朋友 

中間，亦自然而然可能有許多可以使大家發生 

異議的地方。這許多爭議之能獲得圓滿解決，大 

部分是由於键方領袖，經濟曁SJ:會理事會主席 

Sir R am asw am i M u d a l ia r和國際勞工紹織理事院 

的主席 M r. M yrddin  E vans  的努力。本人亦應 

向大會第二、第三及第六委員會的委員們致謝， 

因爲大會所以能夠核准談判所得的協定，乃是 

他們的工作的結果。

大會方纔所採取的決議，乃是聯合國與國 

際勞工組織建立芷式關係的程序中的最後一個
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步驟。但是這種說法，雖屬芷確，不無有令人 

發生誤解之處：它掩蔽了眞正發生的事實的甫 

要性。

大會不僅核准了一個規定合作方法的協定 

而已。它並且滿足了雙方要求進行這種合作的 

深切願望；這個願望是建立在一個強烈信仰上 

面的，卽認爲我們兩個組織的合作是世界達成 

和平、生產及繁榮的努力中的- - 個重要因素。

這個信仰並不是由於行政方面的考慮所產 

生的新信念。早在一九四四年，當國際勞工組 

織在它的费城宣言中重行宣吿它的百標及方法 

的時候 > 它就承認倘若它單獨進行工作的話 > 它 

的目標就不易完成, 它的方法亦不會發生效力； 

因此，它就預先擔允了它將與那些在一個世界 

組織的範圍內承擔國際行動責任的其他機關， 

進行合作。

聯合國在金山的時候，曾同樣地表示有協 

調國際工作的需要，並在憲章第六十三條中規 

定如何推進是項工作的程序。現在這兩股偉大 

的潮流業a 合倂爲一支促進實現的原動力，槃 

勢益壯，爲人類進步的目標努力。

我們歡迎這個結果，因爲我們相信通力合 

作必較各自爲政易於獲得成就。當然任何合作 

的協定必須有雙方的讓步始克訂定。像我們目 

前所作的讓步是我們心悅誠服地提出的，因爲 

我們栢信這種讓步與我們兩個賴織所致力的目 

標將獲得的利益栢比較，所得將遠勝於所失。

我們保留我們特殊的三權分立組織法中所 

有的基本特徵一一爲了我們的共同努力計，我 

們也是應當這樣做的—— 這是我們過去的力最 

與未來的成功所憑藉的地方，我們將根據那個 

紐檝法進行工作，不仴要促進那些正當屬於我 

們工作範圍內的目標，並且亦是因爲要發動更 

大的力蛩來支持聯合國的工作，現在我們很榮 

幸地已經成爲聯合國所承認的一個聯繫機關 

了。

我們期望聯合國來維持和平，因爲倘若沒 

有和平，這個世界就不免被毀滅。我們亦期望 

聯合國來處理財政、國際質易、農業發展、交 

通銪織、衞生及教育進步等各種問題，因爲倘 

若沒有這些，和平將要很危險地缺乏實際的內 

容。我們尤其期望經濟鏡fftt會理事會來準備經 

濟和財政秩序的範疇，因爲沒有它，世界上無 

窮盡的資源就不能用在爲人類謀求進步的工作 

上面。

在我們這方面，我們貢獻二十五年以丄的 

實際成就。我們決意繼續以那個經驗來促進社 

會正褰，使這個世界上所有一切生產均能獲得 

公平的分配，並使所有這些種種的努力能建築 

在一個一天比一天堅定的基礎上。

本人也許應當預吿各位我們也可能會有各 

棟間題請求各位解決的。我們已經將我們在本 

年四月中在墨西哥京城舉行的美洲大會中關於 

工業化問題的各項討論提請經濟暨社會理事會 

參考了。我們將於明年秋季在新德里舉行亞洲 

大會，以後隨卽舉行中東大會。在全亞洲的各 

地 , 有一種新的覺悟在波動着。在這些會議中， 

一定會有許多問題集中提出討論的，而這些問 

題的解決必須藉聯合國其他機關的協助。

這些不過是些例子而巳。國際勞工組織對 

於所有各項新的經濟發展方式，因爲它們所引 

起的社會影響，當然是深切關注的。並且常有 

許多的社會問題，倘若不同時採用在經濟方面 

的措施，是無法解決的。

雖然，倘若各位因此而認爲我們是一種負 

擔而不是一種有用的機構，那末各位就錯了。聯 

合國成功的準繩，是要以世界向它請求指導與 

協助的程度而定的。

但是倘若我們時常須增加各位的責任的 

話，我們亦將更深切地覺得我們必須盡我們的 

全力來協助各位所將負擔的責任;並且同樣的， 

也許各位在處理若干問題例如那些關於歐洲建 

誅間題的時候，其中有若干方面各位將需要我 

們的稹極協助。在任何這種場合下，本人深信 

各位可以信賴我們全力的協肋。

我們以道種精神來慶賀今日我們所作的決 

定。我們在這個決定中看到一個爲國際和平的 

目標而努力的可喜合作。我們這兩個組織間業 

經建立的良好關係保證了日後合作的順利。祕 

書長先生，閣下前赴蒙特利奥訪問國際勞工會 

議時，很愉快地與許多私人發生了接觸，這棟 

私人接觸對於合作的順刺推進是有極重大的關 

係的。但是閣下的貢獻，尙不止此。閣下與本 

人，栢交已有二十餘年，覺得我們可以以互信 

和坦白的態度來討論我們共同的問題。並且閣 

下在國際勞工會議中所發表的演說使全體都發 

生一種敬仰的心情和對閣下處理艱鉅任務的忠 

誠、魄力和勇氣，發生景慕之意。

世界上各國人民都將他們的希望寄託在聯 

合國身上。國際勞工組織認爲今後得與各位通 

力合作來使這些希望實現，乃是一個光榮的權 

利。

一九一 . 國際聯合會非依國際協定所擔任 

之若干非政治性職務及工作之移 

交於聯合國：第二及第三委員會 

聯合委員會之報吿書： 決議案 

( 文件 A/243 )

主席：我們議程上的下一項目係第二及第 

三委員會聯合委員會關於國際聯合會非依國際
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铱定所澹任的若干非政治性職務及工作的移交 

於聯合國問題的報吿書(附件八十六)。

本人請報吿員張先生發言。

張彭春先生(中 國 報 吿 員 ：依據大會於 

一九四六年二月十二日所通過的決_案和經濟 

暨社會理事會於一九四六年二月十六日所通過 

的決議案的規定，祕書長曾將關於國際聯合會 

非依國際協定所擔任的若干非政治性職務及T  
作移交於聯合國問題一九四六年九月二十日的 

報吿書一件提請释濟曁社會理事會第三屆會審 

議。

經濟赞fftfc會理事會於一九四六年十月二日 

閱悉祕書長的報吿書, 並將它遞送大會審議。大 

會承認聯合國允宜擔任並繼續推進祕書長一九 

四六年九月二十六日報吿書中所敍述的前國際 

ff雜合會所擔任的非政治性職務及工作。

報吿員於是宣讀決議案的案文。

這個決r議案對於大會關於國際聯合會依國 

際協定所擔任的職務及工作問題所作的任何決 

定將不發生影饗。

主席：倘若沒有人願意發言，本人將認爲 

這個決議案經全艚一致通過。

決議：決議案經全體一致通過。

一九二 • 居f主問題與城市設計：第二及第 

三委員會聯合委員會之報吿書 : 
決議案（文件 A/244 )

主席：我們_ 程上的下一項目係第二及第 

三委員會聯合委員會關於居住問題與城市設計 

間題的報吿窨(附件八十七)。

本人請報吿員張先生發言。

張彭春先生(中國），報吿員：第二及第三 

委員會聯合委員會向大會建議通過它所擬的決 

謙案0
報吿員於是宣讀決議案的案文。

主席：倘若沒有人願意發言，本人將認爲 

這個決議案經全艚一致通過。

決議：決議案經全體一致通過。

附註：在這個時候，大會依據第六十四次 

會議所通過的關於依照憲章第七十三條(辰)款 

會員國遞送情報事的決議案的規定，繼續舉行 

選舉。這次選舉的紀錄，見 28〗-282頁。

一九三 . 聯合國對會員國供給專門意見 : 
第二及第三委員會聯合委員會之 

報吿書：決議案 ( 文件 A/245 )

主席:我們議程上的下一項目係第二及第 

三委員會聯合委員會關於聯合國對於會員國供 

給專門意見問題的報吿書(附件八十八)。

本人請報吿員張先生發言。

張彭春先生(中國），報吿員：這個問題的 

確是一個有潛在的宽要性的間題。這個問題渉 

及供給比較經濟落後的各國以專門意見的任 

務。在經濟曁社會理事曾中有一次首有人對道 

種地區提出另外一個名稱, 叫做”低氣滕地區”。 

道種地區實在是列強間所發生的衝突和爭議所 

常常集中的地方。

報吿員於是官讀決議案以及修芷案的案

文。

主席：有人願意發言否?惝若沒有人發言， 

本人將認爲這個決：議案經全體一致逋過。

決議：決:議案經全體一致通過。

一九四. 名著之選譯：第三委員會報吿書： 

決議案 ( 文件 A/252 )

主席：議程上的下一項目係第三委員會關 

於名著的選譯問題的報吿書(附件八十九)。

.本人請報吿員M>"s. Lionaes發言。

Mrs. L io n a e s  (那威)報吿員：本人茲將第 

三委員會關於選譯及刊印名著的黎巴嫩提案的 

報吿書，提請各位審議，並且本人相信一定會 

經全體一致通過的。黎巴嫩代表前曾促請我們 

注意大會不但應在經濟及政治方面，同時亦應 

在社會及文化方面，提倡硏究及採取行動。我 

們大家都知道在過去若干世紀內人類的進步和 

大衆的福利受世界各地知識分子所誦讀的偉大 

書籍卽所謂”名著”潘的影響. 如何的深切。

現在所建議的事乃是要對於所有聯合國會 

員國的一般人民如何能從世界知識寶藏中獲得 

更多利益的問題和如何能使人類的偉大書籍的 

翻譯、發行及交換的較好辦法爲大衆所利用的 

問題，作一個硏究和調査的工作。尤其是茌發 

展落後的國家和在世界的工人和農民大衆間， 

對於各個國家、種族及宗教的甫要書籍中所載 

的國際和平及諒解與社會進步及大衆福利的偉 

大思想，應該有一個較淸楚的認識。

本人要向各位提出第三娄員會在討論這個 

間題和修改黎巴嫩提案的時候，費了很多的時 

間，主要的是要強調在進行道個硏究時與聯合 

國教育科學文化組織合作的翁要。第三委員會n 
全體一致通過了這個提案，本人希望大會亦能 

採取同樣的步驟。

主席：本人卽將第三委員會所提的決讓案 

交付表決：。

決議：決議案經全體一致通過。
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附註：在這個時候* 大會依據第六十四次 

會議所通過關於依照憲章第七十三條(辰)款會 

員國遞送情報事的決議案的規定，繼續舉行選

舉。這次選舉的紀錄. 見 28!-282頁。

一九五 . 世界衛生組織之設立：第三及第 

五委員會報吿書：決議案（文件 
A/216 及 A/268 )

主席: 議程 h 的下- 項目係第三委員會關 

於說立世界衞生組織問題的報吿書(附件九十，

九十a)0
本人請報吿員Mrs. lionaes發言。

Mrs. Lionaes (那威），報吿員：本人得向 

大會提出關於世界衞生組織的決議案，至爲榮 

幸。

各位都知道在一九四五年所舉行的金山食 

議中，_ 設一個世界衞生觀織的間題是首先由 

中國及巴西代表博丨所提出的。經濟暨會理事  

會於一九四六年二月間在偷敦決定召開一次會 

議，以便建立這個組織。

在這方面所進行的第一個步驟.是由一九 

四六年三月在巴黎開會的技術籮備委員會擬訂 

他界衞生組織組織法的一般性提案。

本年六、七月間在紐約舉行的國際衞生會 

議係由聯合國所倡辦的第- • 個國際會議。這個 

會議通過了下列文件：

一 . 國際衞生會議蔵事文件。

二 . 世界衞生糾織紐織法。

三.參加國際衞生會議的各國政府關於說 

立世界衞生IH織過渡委員會的協定。

四. 關於國際公共衞生處的議定書。

在這個會議結束的時候，有六十一個國家 

在上述各蒇事文件上簽字，祇有兩個國家——  
英聯壬國及中國未曾提出任何保留。嗣後 

加拿大送交其接受紺織法及議定書的文件，而 

伊朗亦通知它已接受了紺織法及協定。

經濟曁社會理事會於一九四六年九月通過 

一個決議案，建議大會應卽採取設立世界衞疰 

組織的必要步驟。這個決議案經第三委員會全 

體一致通過。全世界的衞生問題有着這樣的重 

要性，所以大會目前的任務是通過這個決議案， 

並促請各國政府從速批准它們所簽字的文件， 

使這個紳織能夠儘早成立起來。

主席：倘若沒有人提出反對的話，本人將 

認爲第三委員會所提的決議褰和第五委員會的 

報吿書中所載的結論經全體_ - 致通過。

決議：第三委員會所提的決議案和第五委 

員會報吿書中所載的結論經全體一致通過t

一九六 . 條約及國際協定之登記與公佈： 

第六委員會報吿書：決議案（文 
件 A/266 )

主席：議程上的下一項目係第六委員會關 

於條約及國際協定的登記與公佈問題的報吿書 

(附件九十一)。

本人請報吿員 Mr; Bailey 發言。

Mr. Bailey (澳大利亞））報吿員：本人要 

代表第六委員會請各位注意第六委員會所提關 

於條約及國際協定的登記與公佈問題的決議 

案。這個•决議案載有實施聯合國憲章第一百零 

二條的各項條例。這個決讖案的案文祇有一行， 

而這些條例卻有好幾頁.，均載於文件A/266第 

三至九頁中。主席,本人想閣下不至要本人官 

讀這個決讖案的案文，本人僅將這個決:議案提 

出，同時並將這些條例草案的案文提出，以便 

大會將12們核准。

主席：對於這些提案有人提出反對否？倘 

若沒有的話，本人將認爲這個決議案經全體一 

致逋過。

決議：決議粜經全體一致通過

一九七•依照懲章第七十三條C辰 ）款遞 

送情報事（文件 A/249 ) 。專設 

委員會八位委員之選擧

下開紀錄，敍述於本次會讖中所發生的選 

舉情形，俱爲使其簡單明瞭起見，經予以調截 

如下。

主席：本人要!;各位說明必須供給情報的 

下列谷國，不得當選：澳大利:亞、比利時、丹麥、 

法蘭西、荷蘭、紐西蘭、英聯王國及美利堅合衆 

國。

谷代表颶依次以無記名方式投栗。

主席：投蔑的結果如下：

投票會員國總數 ........................... 五十二

有效票數 ............................   五十二

當選所需票數 ............................... 二十七

候選者所得票數如下：

粟 數

中國 . ■ 三十八

埃及 三十六

印度 三十二

巴西 三十一

蘇維埃社會主義共和國聯盟 三 十  

菲律賓共和國 二十七
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上列六個國家已獲得當選所需禀數，當選 

爲專設委員會的委員。

下列各國亦獲得若于粟數:

m 數

古巴 二十五

那威 二十五

鳥拉圭 二十四

波蘭 二十

加拿大 十五

捷克 十五

希臘 十五

白俄羅斯蘇維埃社會主籤共和國十

尙有若干其他國家，僅得- -、二票、，

因此，我們必須再舉行票選。依據大會議 

事規則第八十四條的規定，在這個第二次票選 

中，應就第次栗選中除業已當選者外，得票 

最多的四會員國中，選出二會員國。因此，第 

二次票選中的候選者爲：古巴、那威、烏拉圭及 

波蘭四會員國。選舉票上祇應有二會員國的國 

名C.

各代表画依次以無記名方式投票。

主席：投票的結果如下：

投票會員國總數 五十

有效票數 五十

當選所需票數 二十六

候選者所得票數如下：

栗 勑

古 巴 . 二十六

烏拉圭 二十五

那威 二十四

決議：古巴當選爲專說委員會委員。

主席：我捫將爲選犟一個會員國事再舉行 

一次選舉。_fc.次得票最多的國家係烏拉圭和那 

威兩國。各位代表可就烏拉圭和那威兩國中，任 

選一國，而選舉禀上祇應有一個國名。

各代表團依次以無記名方式投票。

主席：投粟的結果如下：

投票會員國總數 四十九

有效票數 四十四

當選所需票數 二十五

檢票員計箅當選所需票數時. 係根據投票 

總數而不根據有效票數計算的。最後的一次_  
舉引起了一個程序問題。本人必領說明：本人

對於此事覺得不無猶豫。本人不知道當選所需 

粟數應照有效票數或應照投栗總數包括無效票 

數在內計算，如果用後面一個方法，結果卽將 

不同。顧維鈞先生對於道個問題是一位專家。

顧維鈞先生(中國）：主席，承閣下不棄諮 

詢本人對於這個問題的意見，本人要向大會提 

起大會在偷敦舉行第一屆會第一期會議的時候 

曾發生過道樣的一個類似問題。當時大家曾有 

些疑惑 . 而本人曾表示意見，認爲依照我們的 

議事規則，在投票總數中應計入的代表，數額， 

係出席及參加表決的代表圃數額，因爲議事規 

則曾提到”出席及參加表決代表過半數” 一詞。 

因此，凡是參加表決的代表團，雖然它們所投 

的票因各種理由而應視爲無效，仍應計入投票 

總數之內，因爲它們都曾出席及參加表決。因 

此，倘若我們說凡是參加表決的代表國，雖然 

它們投票的手續不合而因此它們所投的票應作 

爲無效票，仍應計入作爲決定是否有過半數的 

根據的投票總數之內，那是與我們議事規則的 

文字和精神相符合的。

主席：在倫软的時候，本人曾與顧維鈞先 

生辯論這一點， 而他的理由獲得勝利。大家認 

爲他的意見是正確的。當時曾發生了同樣的困 

難 - 而大家決定應將無效票一倂計入。

因此，投票的結果如下：

投票會員國總數 四十九

有效票數 四十四

當選所需票數 二十五

候選者所得粟數如下：

蔑 數

鳥拉圭 二十四

那威 二十

倘若大舍採取本人的意見這個問題就此刻 

當已解決了《

M r. N is o t  (比利時）： 本人認爲這個問題 

似乎是很明顯的，因爲表決結果是以所投的粟 

來表明的，所以無效粟就不應計入。

主席：在議事規則中沒有規定我們現在應 

當如何進行的指示。我們可以再舉行一次新的 

表決，或是另行尋找其他的辦法。惝若我們用 

柚籤方法決定，有人提出反對否？

在大會會場中有人提出反對，因此決定於 

次日繼續舉行表決。

(午前十二時零五分散會。）
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